

NOTA DE PRENSA

En la primera sesión extraordinaria de la Comisión de Transportes y Comunicaciones, presidida por la congresista Marleny Portero, se abordó la problemática de las extorsiones que afectan gravemente a los transportistas y usuarios del servicio público. En esta sesión, el Viceministro de Orden Interno del Ministerio del Interior del Perú, Sr. Luis Ricardo Chávez Gil, el Jefe de la División de Secuestros y Extorsiones de la Policía Nacional del Perú, Crl. Jorge Carpio Ordoya, y el Gerente General de Osiptel, Sr. Sergio Cifuentes Castañeda, presentaron informes sobre las acciones que están implementando para combatir este delito.

El Viceministro del Interior detalló el trabajo articulado con las principales operadoras de telecomunicaciones del país (Movistar, Entel, Bitel y Claro) para configurar diversas líneas telefónicas, incluyendo móviles, fijos y monederos, como herramientas clave para el uso de la línea 111 – contra extorsiones. También destacó que, desde julio de 2024, la Policía Nacional del Perú (PNP) tiene acceso al Registro Nacional de Equipos Terminales Móviles para la Seguridad (RENTESEG), y anunció la creación de un Grupo de Trabajo Multisectorial destinado a proponer alternativas regulatorias para la implementación de la Lista Blanca de RENTESEG, según lo previsto en el Decreto Legislativo N° 1338.

Por su parte, el Crl. PNP Jorge Carpio Ordoya presentó las medidas policiales desplegadas para prevenir y combatir la extorsión, como los operativos “Antiextorsión 2024”, “Antisecuestros 2024”, y “Amanecer Seguro”, que buscan desarticular bandas criminales y organizaciones delictivas en zonas de alto índice de criminalidad. Además, anunció la creación del Grupo Operativo de Respuesta Inmediata Contra la Extorsión (GOREX), diseñado para fortalecer la capacidad operativa de la PNP en la lucha contra este tipo de delitos.

El Gerente General de OSIPTEL, Sergio Cifuentes Castañeda, explicó los esfuerzos para regular la venta ambulatoria de chips de telefonía y resaltó el desarrollo del aplicativo “Checa tu IMEI”, que permite a los usuarios verificar el estado de sus equipos móviles.

Finalmente, los representantes de los gremios de transportistas, como Marco Aguirre Valencia (UGTRANM), Walter Carrera Álvarez (ASOTRANI), Julio García Fernández (FENAMOP), y Héctor Vargas Egas (Coordinadora de Empresas de Transporte Urbano de Lima y Callao), expusieron la grave situación que atraviesa su sector. Explicaron las razones que los llevaron a convocar el reciente paro de transportistas, y solicitaron que sus demandas sean atendidas de manera urgente para encontrar soluciones a la crisis que enfrentan.